



## Der spanische Jakobsweg

### Beratung & Buchung:

Fischer Touristik  
Steinbauergasse 9  
1120 Wien  
+43 1 815 86 87  
[office@fischer-reisen.at](mailto:office@fischer-reisen.at)  
[www.fischer-reisen.at](http://www.fischer-reisen.at)

## Reiseverlauf



### 1. Tag: Wien – Bilbao – Burgos

Flug nach Bilbao – Panoramastadtrundfahrt. Fahrt nach Burgos, wo wir bei einem Rundgang die Altstadt besichtigen mit der gotischen Kathedrale.

### 2. Tag: Burgos – Hornillos de Camino – Hontanas – León ca. 12 km, ca. 3 Std.

Fahrt bis Hornillos del Camino, wo wir mit unserer ersten Wanderetappe auf dem Jakobsweg bis Hontanas starten. Nach der Überquerung der Hochebene erreichen wir San Bol, eine geheimnisvolle Berghütte. Dann folgen wir dem Pfad und steigen hinab nach Hontanas. In Fromista besuchen wir die Kirche San Martin, ein Meisterwerk der spanischen Romanik. Weiterfahrt nach León.

### 3. Tag: León – Puente de Órbigo – Astorga – Rabanal del Camino ca. 16 km, ca. 3,5 Std.

Besichtigung der Altstadt von León mit ihrer Kathedrale. Fahrt mit dem Bus nach Puente de Órbigo. Dort folgen wir dem Pilgerpfad und sehen bereits von einer Anhöhe die Kathedrale von Astorga und die kantabrischen Berge. Talabwärts erreichen wir San Justo de la Vega und Astorga mit seinem Bischofspalast von Gaudí sowie der römischen Stadtmauer. Fahrt nach Rabanal del Camino.

### 4. Tag: Rabanal del Camino – Molinaseca – Ponferrada ca. 25 km, ca. 6 Std.

Wir verlassen Rabanal und es geht auf leicht ansteigenden Pfaden zur Passhöhe Cruz de Ferro, dem höchsten Punkt des Berges El Bierzo. Danach steigen wir in das Bergdorf Molinaseca ab und passieren dann die Orte El Acebo und Riego de Ambrós. Nächtigung in Sarria Ponferrada.

### 5. Tag: Ponferrada – Ambasnestas – Pedrafita do Cebreiro – Sarriá ca. 15,5 km, ca. 4 Std.

Der Aufstieg zum O Cebreiro beginnt nach Las Herreras. In La Faba legen wir eine Pause ein und erreichen nach ca. zweieinhalb Kilometer Laguna de Castilla, der letzte Ort in Kastilien-León. Nächtigung im Raum Sarriá.

### 6. Tag: Sarriá – Portomarín ca. 20 km, ca. 5 Std.

Unsere Wanderung führt vom Städtchen Sarria über Brea, wo wir an einer kleinen Steinkapelle verweilen, vorbei an kleinen Dörfern nach Portomarín im Hinterland Galiziens. Nach der Überquerung des Flusses Miño erreichen wir das Zentrum mit mittelalterlichen Palästen, alten Häusern aus Schieferfelsen und den typischen Wein-Bodegas.

### 7. Tag: Portomarín – Coto – Santiago de Compostela ca. 9 km, ca. 2 Std.

Bei der heutigen Etappe nach Coto passieren wir die Dörfer San Julian, Pontecampanas und Casanova. Nachdem wir dem Fluss Porto überquert haben, betreten wir die letzte Provinz des Camino: La Coruna. Auf dem Weg begegnen wir antiken Ruinen. Am Nachmittag erkunden wir den Pilgerort Santiago de Compostela mit der Kathedrale und dem Grabmal des Heiligen Jakobus. Möglichkeit zum Besuch einer Pilgemesse. Unterkunft in Santiago.

## 8. Tag: Santiago de Compostela – Porto – Wien

Wir fahren nach Porto, wo wir nach einer kurzen Panorama-Stadtrundfahrt den Rückflug antreten.

Routenänderungen vorbehalten.

## Leistungen

maximale Teilnehmerzahl: 24 Personen

### Inklusivleistungen

- Linienflüge Wien – Bilbao/Porto – Wien mit LUFTHANSA & AUSTRIAN (Hinflug Umsteigeverbindung)
- inkl. Flughafentaxen, 23 kg Freigepäck
- Alle Wanderungen und Ausflüge lt. Programm
- Nächtigungen in landestypischen Mittelklassehotels bzw. Pilgerherbergen
- Doppelzimmer mit Du/WC
- Tägliches Frühstück
- 7x Abendessen
- Stadtführungen: Burgos, Leon, Santiago, Porto
- FISCHER Wander-Reiseleitung ab Bilbao/bis Porto

### Nicht inkludiert

Ortstaxen & eventuelle Eintritte - sofern im Leistungstext nicht angeführt

Persönliche Ausgaben

## Fluginformation

Hinflug OS 203	Von Wien	Nach Frankfurt	Abflug 08:00	Ankunft 09:30
Hinflug LH 1142	Von Frankfurt	Nach Bilbao	Abflug 11:10	Ankunft 13:20
Rückflug OS 492	Von Porto	Nach Wien	Abflug 13:30	Ankunft 17:40

Die angegebenen Uhrzeiten entsprechen der lokalen Zeit am jeweiligen Flughafen.  
Änderungen seitens der Fluglinie vorbehalten.

## Reiseinfos

### Einreise/Dokumente

Jeder Reiseteilnehmer benötigt einen gültigen Reisepass oder Personalausweis!

Hinweise zu Reisedokumenten: Grundsätzlich gilt innerhalb der europäischen Schengen-Staaten Reisefreiheit für alle EU-Bürger.

Beachten Sie aber bitte, dass es laufend und überall zu Kontrollen durch die nationalen Behörden kommen kann und Sie verpflichtet sind, sich auszuweisen (Reisepass oder Personalausweis). Für ausländische Staatsbürger gelten möglicherweise

besondere Einreisebestimmungen, sie sind selbst für eine zeitgerechte Visumbesorgung verantwortlich.

<https://www.bmeia.gv.at/reise-aufenthalt/reiseinformation/land/spanien/>

#### **Gesundheit & Impfungen**

Es wird empfohlen, ca. 8 Wochen vor Reisebeginn Ihren Hausarzt oder eine andere geeignete Einrichtung zu kontaktieren, um sich über die empfohlenen Impfungen zu erkundigen. Informationen über Reiseimpfungen erhalten Sie auch bei der Stadt Wien (Tel. 1450) und auf den Homepages des Bundesministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz.

<https://www.sozialministerium.gv.at/Themen/Gesundheit/Reiseinformationen.html>

#### **Klima & Kleidung**

Die beste Reisezeit für die meisten Routen ist das Frühjahr und der Herbst. Die Temperaturen sind angenehm und es gibt keine großen Warteschlangen. Nehmen sie bequeme Wanderbekleidung sowie gutes Schuhwerk mit.

#### **Reiseunterlagen**

Wir senden Ihre Reiseunterlagen nach vollem Zahlungseingang gerne per E-Mail zu.

Auf Wunsch können Sie Ihre Unterlagen auch per Post oder mittels persönlicher Abholung bei uns direkt im Büro erhalten.

Beachten Sie dabei jedoch, uns dies zumindest 20 Werkstage vor Reiseantritt bekannt zu geben.

#### **Stornospesen:**

Es gelten folgende Stornobedingungen zzgl. Bearbeitungsgebühr von € 18,-:

bis 60 Tage vor Reiseantritt = 25% des Reisepreises

ab 59. bis 30. Tage vor Reiseantritt = 40% des Reisepreises

ab 29 bis 15. Tage vor Reiseantritt = 70% des Reisepreises

ab 14 bis 8 Tage vor Reiseantritt = 90% des Reisepreises

ab 7 Tage vor Reiseantritt = 100% des Reisepreises.

Diese Reise ist für Menschen mit eingeschränkter Mobilität nicht geeignet.